

FENATS DENUNCIA FALTA DE ESPECIALISTAS

Crisis en el hospital de Ovalle: funcionarios denuncian abandono y exigen intervención

MARTHA HECHERDORSF
 Ovalle

A raíz de las recientes declaraciones del senador Matías Walker sobre presuntas negligencias médicas y el colapso en la atención del Hospital Provincial de Ovalle, la dirigente de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (FENATS) Ovalle y de la Federación de Trabajadores de la Salud de la región, Rose Mary Cortés, entregó su testimonio a El Ovallino, acusando una situación crítica al interior del recinto hospitalario, marcada por falta de especialistas, decisiones mal priorizadas y una gestión que no escucha ni a los gremios ni a la comunidad. "Esta crisis no es nueva, viene desde hace años. La gota que rebalsó el vaso fue la situación denunciada por el doctor Carlos Flores y la muerte de una compañera de trabajo", explicó Cortés, quien confirmó que el gremio ha solicitado de forma urgente una reunión con el director del Servicio de Salud, del Hospital Provincial de Ovalle, para exigir soluciones concretas.



EL OVALLINO

Fachada del Hospital Provincial de Ovalle, centro asistencial que enfrenta cuestionamientos por parte de gremios de la salud debido a denuncias de negligencias, falta de especialistas y mala gestión directiva.

SIN ESPECIALISTAS Y CON SERVICIOS CLAVE DEBILITADOS

Según la dirigente, el hospital arrastra una pérdida constante de médicos especialistas debido a la falta de condiciones adecuadas para retenerlos. "No se privilegia el resguardo del personal clave, mientras el equipo directivo argumenta que no hay presupuesto. Pero sí hay recursos para otros cargos que no son prioritarios hoy", señaló Rose Mary.

Uno de los casos más graves se vive en la Unidad de Cuidados Paliativos, donde no hay médicos disponibles. "Son pacientes con cáncer, fibromialgia y enfermedades crónicas que necesitan atención constante para contener el dolor, dejando a los pacientes completamente desprotegidos", denunció Cortés. Además, advirtió que se han tomado decisiones administrativas como la eliminación de turnos en movilización de conductores, lo que afectará directamente a usuarios y funcionarios.

RUPTURA DEL DIÁLOGO Y MAL CLIMA LABORAL

Desde la FENATS aseguran que han agotado los canales de diálogo con la actual dirección del hospital. "Nos hemos reunido muchas veces con el director, pero no da su brazo a torcer. Le hemos pedido que transparente los cargos profesionales y priorice

Gremios de la salud en Ovalle advierten un colapso en la atención del hospital provincial y criticaron la falta de respuesta por parte de la dirección frente a una crisis que, aseguran, se arrastra desde hace años.

"NO SE PRIVILEGIA EL RESGUARDO DEL PERSONAL CLAVE, MIENTRAS EL EQUIPO DIRECTIVO ARGUMENTA QUE NO HAY PRESUPUESTO. PERO SÍ HAY RECURSOS PARA OTROS CARGOS QUE NO SON PRIORITARIOS HOY"

ROSE MARY CORTÉS
 DIRIGENTE DE FENATS

el área médica, pero aún esperamos respuestas", aseguró.

La dirigente expresó también el desgaste emocional y físico del personal, pues "un 80% de los funcionarios está muy decaído. Sienten que no se les toma en cuenta." Además, señaló que muchos trabajadores aún arrastran secuelas del covid-19 y hoy enfrentan jornadas pesadas sin apoyo en salud funcionaria. "Nos exigen estar al pie

del cañón, pero no tenemos acceso ni a atención médica ni a kinesioterapia. Y si se enferman, son perseguidos por sus licencias", criticó.

EXIGEN INTERVENCIÓN Y APOYO DEL MINISTERIO

Cortés apoyó el llamado del senador Walker a intervenir la gestión del hospital y reiteró que la solución debe venir desde el nivel central. "El ministerio y el Servicio de Salud deben revisar cómo se están asignando los recursos, especialmente en cargos no clínicos. Se está dejando de lado la atención directa al paciente", afirmó.

Además, FENATS Ovalle llamó a la comunidad a no quedarse en silencio. "Nosotros luchamos no solo por los derechos de los funcionarios, sino también por los pacientes. Que la gente reclame, que haga sentir su voz. Sólo así esto va a cambiar", subrayó.

Desde el plano político, el senador Matías Walker también se refirió al tema, respaldando las denuncias y apuntando directamente a la dirección del hospital. "Hay un claro problema de mala gestión del director del hospital de Ovalle que lo hemos constatado conversando con los

usuarios, gremios y los médicos del hospital de Ovalle", señaló.

"Es inexplicable que el director del hospital de Ovalle persiga a destacados médicos ovallinos que han hecho una gran y abnegada labor durante toda la vida, que cuentan con el cariño, el apoyo incondicional de sus pacientes de la provincia de Limarí y que por otro lado tengamos las listas de espera que tenemos", agregó el senador.

Desde la dirección del Hospital Provincial de Ovalle, su director, Leopoldo Oyaneder, respondió a las críticas señalando que las denuncias corresponden a casos puntuales y aislados. Aseguró que el hospital mantiene un sistema constante de evaluación mediante auditorías clínicas y supervisión interna, a través del Departamento de Calidad y Seguridad del Paciente.

"Somos un hospital acreditado por la Superintendencia de Salud, lo que significa que cumplimos con los estándares exigidos por el MINSAL", señaló Oyaneder, destacando que en el año 2024 se realizaron más de 13 mil cirugías, cerca de 60 mil atenciones de urgencia y más de 97 mil consultas en policlínicos. "La gran mayoría de estos procesos fueron exitosos", enfatizó.

A pesar de las explicaciones institucionales, los gremios insisten en la urgencia de una intervención externa que permita restablecer la confianza entre usuarios, trabajadores y autoridades.